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Lic. Manlio Fabio, gracias por acompañarnos, es un gusto tenerlo aquí en esta Universidad que 

está muy comprometida con todo lo que es el esfuerzo por el bien de México, el esfuerzo por todo 

lo que es positivo para México. 

Las reformas estructurales que se llevan haciendo en los últimos años yo me atrevería a decir que 

son como el mosaico de piezas que van constituyendo un proyecto de nación. 

Ustedes son jóvenes, ustedes son los que van a vivir y a recibir este proyecto de nación que 

justamente se está trabajando con esta reforma, pero eso implica que ustedes jóvenes no se 

sientan pasivos, sino que se sientan muy proactivos dentro de este trabajo. 

Por eso creo que es importante el conocimiento que ustedes a través de este seminario vayan a 

tener de los diversos aspectos de las reformas que se han ido impulsando en nuestro país en los 

últimos años. Porque estas reformas ustedes las tienen que recibir para trabajarlas, las tienen que 

recibir para impulsarlas y las tienen que recibir para todavía hacerlas mucho mejor. 

Solamente, yo quiero ser muy breve, yo nada más quiero invitarles a que con todo ese trabajo de 

las reformas en la educación, en la economía, en las telecomunicaciones, etcétera, en que todo 

ese trabajo de reformas nunca perdamos de vista ni ustedes ni yo, nunca perdamos de vista la 

principal reforma que tenemos que hacer. 

Cuando el Lic. Beltrones asumió su cargo como presidente del partido en el gobierno dijo una frase 

que me voy a permitir citar: “que es importante —y quizá esta es la principal reforma que todos 

tenemos que hacer: un servidor, todos ustedes y yo— es importante trabajar con ética y 

honestidad siendo congruentes y consistentes y comprometerse sin vacilaciones con la 

responsabilidad que tenemos con México”. Ésta, queridos jóvenes, queridos profesores; es la 

principal reforma: la reforma que tú y yo tenemos que hacer. De nada servirían las grandes 

reformas estructurales, las grandes reformas económicas, las grandes reformas políticas si tú y yo 

no nos reformamos. 

Estamos en una Universidad que tiene una gran vocación humanista y que no solo tiene vocación 

humanista en sentido teórico, sino que es una vocación humanista que se tiene que hacer persona 

y que se tiene que hacer compromiso de liderazgo. Cuando hablamos de liderazgo en esta 

Universidad lo que hablamos es justamente de tú y de mí compromiso por hacer algo mejor, por 

hacer que haga un cambio, por hacer que algo sea diferente hacia el bien.  

Por esto que la principal reforma, no lo olvidemos, el principal desarrollo es la reforma ética, 

llamar bien al bien y mal al mal, de tener la conciencia clara y el principal desarrollo es el 



desarrollo de la persona, el desarrollo de tu persona y el desarrollo de mi persona, para eso 

nosotros usamos la formula “formación integral de la persona”  esa es la gran reforma. 

Yo les invito a que  detrás de esta gran cortina de las reformas estructurales, de las que nos van a 

hablar con mucha sapiencia y con mucho profesionalismo nuestros muy regios invitados que 

tenemos hoy, detrás siempre tengan ustedes esta musica de fondo: La principal reforma es la mia, 

la de mi ética, la de mi congruencia, la de mi honestidad, la de mi corazón, esa es la principal 

reforma de todas. A eso les invito y declarando inaugurado este seminario es a eso también a lo 

que les comprometo.  

Muchisimas gracias. 

 

  


